

品台 5月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 http://takanawadai-es.minato-tky.ed.jp/ TEL:03(5447)0616 FAX:03(5447)5335

 $^{\circ}$ $^{\circ}$ $^{\circ}$ くましく $^{\circ}$ $^{\circ}$ ひしこく $^{\circ}$ かよく $^{\circ}$ くわくする $^{\circ}$ むれにとっても $^{\circ}$ ひごこちのよい 小学校

知って、好きになって、楽しもう!

校 長 細川カ

これを知る者はこれを好む者に如かず。 これを好む者はこれを楽しむ者に如かず。

これは、数年前に、ある新聞に掲載されていた「論語」です。「論語」とは、皆さんもご存じのとお り、今から約2500年前に、中国の孔子という人が弟子たちに残した言葉を集めたものです。その新 聞には、『「知る」から始めよう。』というタイトルで、この論語の意味について、次のような説明が 書かれていました。

「何事も、知っているだけの人は、それを好きな人にはかなわない。そして、それを好きな人は、それ を楽しむ人にはかなわない。|

そして、続けて、次のようなことが書かれていました。

「勉強もスポーツも、初めからうまくいく人はいない。何度も繰り返してやってみたり、自分で考えた りすることが大事。夢中になって頑張っているうちにできるようになる。」

私たちの小学校時代を振り返ってみると、どんなことに夢中になっていたでしょうか。授業を振り返 ってみると、どうだったしょうか。先生から課題を与えられて、それを教わったとおりに解き、時には、 同じ練習を繰り返す中で、勉強が嫌になったことはありませんか。

このように、誰かにやらされていると感じているうちは、なかなか楽しむことはできません。

今、授業では、「友達との協働を通しての対話的な学び」や「見通しをもって取り組み、学習活動を 次につなげる主体的な学び」が大切だと言われています。つまり、先生から一方 的に教わるのではなく、子どもたち同士が話し合い、協力し合いながら課題を解

くということです。

「知る」とは、単なる知識の獲得の段階です。「好む」とは、主体的な意志が 働く段階です。そして、「楽しむ」とは、学ばずにはいられない段階です。楽し んで得られた知識や技能は、一生忘れない力として身に付きます。

決したり、主体的に授業に取り組んだりすることで、学習内容がよりよく身に付

本校では、「主体性」や「思考力・表現力」をキーワードに、授業改善に取り組んでいます。子ども たちの主体的な学習活動を大切にしながら、さらに、学習することの「楽しさ」が味わえるよう、教職 員一同、授業研究を進めてまいります。

各ご家庭におかれましても、日々の家庭学習が少しでも楽しくできるよう、お子様への声かけを工夫 するなどして、ご協力いただければ幸いです。どうぞ、よろしくお願いいたします。

5月行事予定

日	曜	学校行事予定等	放
1	土		
2	日		
3	月	憲法記念日	
4	火	みどりの日	
5	水	こどもの日	
6	木	安全指導 眼科検診(1·2年)	
7	金	保護者会(2年/Teams)	
8	土		
9	日		
10	月	全校朝会 1年生5時間授業開始 保護者会(4年/Teams)	
11	火	耳鼻科検診(2年·3-2·3-3·3-4) 尿検査2次	
12	水	音楽朝会 眼科検診(3·4年) 消防写生会 4時間授業	
13	木	内科検診(1~4年)	2年
14	金	保護者会(5年/Teams)	5.6年
15	土	土曜授業 引き取り訓練(1年)	
16	日		
		全校朝会 心臓検診(該当児童)	4.5-
17	月	1 生化粉云 化侧侧皮砂(核马丸里)	4年
17	月火	耳鼻科検診(1·6年) 尿検査2次(追加)	3年
			-
18	火	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動	· ·
18	火水	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年)	3年
18 19 20	火水水木	耳鼻科検診(1·6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5·6年)	3年
18 19 20 21	火水木金	耳鼻科検診(1·6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5·6年) 児童集会 5時間授業	3年
18 19 20 21 22	火水木金土	耳鼻科検診(1·6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5·6年) 児童集会 5時間授業	3年
18 19 20 21 22 23	火水木金土日	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放	2年
18 19 20 21 22 23 24	火水木金土日月	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放	3年 2年 4年
18 19 20 21 22 23 24 25	火水木金土日月火	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放	3年 2年 4年
18 19 20 21 22 23 24 25 26	火水木金土日月火水	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放 全校朝会 体育朝会 委員会活動 全国学力調査(6年)	3年 2年 4年 3年
18 19 20 21 22 23 24 25 26 27	火水木金土日月火水木	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放 全校朝会 体育朝会 委員会活動 全国学力調査(6年) 耳鼻科検診(3-1・4年・5年)	3年 2年 4年 3年 2年
18 19 20 21 22 23 24 25 26 27	火水木金土日月火水木金	耳鼻科検診(1・6年) 尿検査2次(追加) 委員長紹介集会 クラブ活動 花いっぱい運動(3年) 眼科検診(5・6年) 児童集会 5時間授業 校庭開放 全校朝会 体育朝会 委員会活動 全国学力調査(6年) 耳鼻科検診(3-1・4年・5年)	3年 2年 4年 3年 2年

* 放課後遊びは、緊急事態宣言発令中は中止します。緊急事態宣言が 延長された場合は、上記の予定が変更になることもあります。

お知らせ

〇五月人形などの季節行事や

学校行事の飾り付けへの御礼

玄関のロビー正面には、クリスマスツリーや桃の節句 の雛人形など、季節行事合わせてPTAの方々が飾り付 けをしてくださっています。今は端午の節句に合わせて 五月人形が飾られています。

また、地域支援コーディネーターの方々が中心となっ て卒業式や入学式の折には、それぞれの式に華を添える ようにと、エントランスや式場までの壁面に華やかな装 飾を施してくださっています。

このように様々な場面で、皆様からの温かいご支援を いただいていることにこの場をお借りし、心より御礼申 し上げます。ありがとうございます。

○校庭開放事業について

今年度も委託事業者による本校の校庭開放事業が行 われています。8月を除く毎月1回、4月~9月は午後 1時~午後5時、10月~3月は午後1時~午後4時の 間、本校の校庭で遊ぶことができます。今年度は、土曜 授業ではない土曜日に予定されています。日程につきま しては、毎月の学校だよりでご確認ください。

5月の目標

遊びのきまりを守ろう

生活指導部

気温が上がり、外で遊ぶことが楽しみな季節となりまし た。子どもたちは、新しい学年や学級にも慣れて、校庭で 元気いっぱいに体を動かしています。また、校舎内でも、 友達と楽しそうに遊んでいます。

昨年度より、感染症拡大防止とけがの予防の観点か ら、学級の人数を 2 つに分け、教室と校庭、教室と体育館 などと、過ごす場所を振り分けて過ごしています。また、3 学期より、教室にトランプや UNO、ジェンガを用意して、 教室での過ごし方をさらに選べるようになりました。

毎日過ごし方が変わりますが、どの場所でも共通する ルールや、それぞれのルー ルがあります。一人一人が しっかりとルールを守り、 みんなが安全に気持ちよく 遊べるように指導していき ます。



がんばっています! | 年生

1年担任 熊本 温子・薄井 星児・山田 陽子・小林 華恵 入学から1か月ほど経ちました。1年生は、学校での過ごし方やきまりを覚えながら少しずつ小学校生活に慣れてきています。小学校生活の入門期として、新しい環境の中で子どもたちが安心して学校生活を送ることができるように教職員一同で見守っています。

国語の学習では、姿勢や鉛筆の持ち方に気を付けて自分の名前を丁寧に書きました。算数では、ブロックを使ったり数字を書いたりしながら数への興味を広げています。日直や給食当番も始まりました。給食の時間には、「最初は心配だったけど、美味しい!」「初めて一口食べてみた!」という声が聞かれました。下校時は、方面別に分かれて友達と一緒に安全に下校できるように練習中です。何事も一生懸命に行い、できるようになった喜びを毎日一つずつ積み重ねている1年生の子どもたちです。





よろしくね!あじさい学級

あじさい学級担任 林 早有紀

あじさい学級は、今年度より高輪台小学校に新しくできた学級です。自立や集団生活、社会生活への参加に向けて、一人ひとりのもてる力や特性を伸ばし、成長・発達していけるよう、適切な指導や必要な支援を受けながら学習に取り組んでいます。また、港区の特別支援学級が一緒に行う活動として、6月に合同遠足、10月には合同運動会、そして、4年生以上が参加する合同移動教室があり、区内の特別支援学校と交流や及び共同学習を行っていきます。

あじさい学級の教室は高松中学校内にあるため、高輪台小学校からは少し離れていますが、4階の教室は壁一面が窓になっており、窓からはたくさんの日光が注ぎ、緑の木々を一望できるという、とても明るく開放的な施設です。また、窓の外は大きなベランダで、現在は高松中学校の入学式で飾られたさつきのお世話をしています。学校の敷地内には、樹齢を重ねた大木や様々な草花が溢れ、自然に恵まれた環境の中で四季折々の変化を楽しめそうです。

今後は高輪台小学校の運動会や遠足などの行事、クラブ活動や委員会活動等で、通常の学級と一緒に活動する交流及び共同学習も進めていきます。併設校の特徴を生かし、通常の学級のお子さんにとっても相互理解を深める機会になればと思っています。







特別支援教室の通級及び学習支援員の配置(後期)の申込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための 指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室(高輪台ルーム)を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は<u>5月12日(水)まで</u>に、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご相談ください。 ※なお、2学期以降も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきまして も、<u>5月12日(水)</u>までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

問い合わせ先:03-5447-0616

特別活動主任 南出 葉子

4月17日(土)に1年生を迎える会を行いました。今年度は、Teams と動画を使った新しい試みでした。 校長先生のお話、6年生からの歓迎の言葉は Teams で、2年生からのプレゼント、3・4・5年生からのお 祝い動画を全校で見合いました。1年生は、うれしそうに動画を鑑賞していました。高輪台小学校に慣れて、 楽しい学校生活を送ってほしいと思います。

《6年生の歓迎の言葉より》

学校生活では、時々困ったことがあるかもしれません。学校はみんなで助け合うところです。困ったことがあったら、わたしたち6年生に相談してください。1年生のみなさんが高輪台小学校で楽しく過ごせるようにわたしたちもがんばります。みなさん元気に学校に来てくださいね。







校内研究 研究主任 嶋 一之

本校は昨年度から、算数の研究に取り組んでいます。

今年度の研究主題は、「数学的な資質・能力を育てる指導の在り方」とし、よりよい算数の指導を目指して 日々研究しています。算数の学習では、以前に学習した内容を活用し、課題を解決していきます。私たちは学 習内容のつながり(系統性)を意識し、授業作りに取り組んでいます。

今年度は「1時間の授業の流れ」を統一しました。大きく4つの学習過程に分けて取り組んでいます。

- ① 「めあて」 問題文から、今日はどんな学習をするのかを考えていく。
- ② 「考えよう」 見通しをもち、自分の考えをノートに書き表す。
- ③ 「学び合おう」 自分の考えを説明したり、友達の考えの良さに気付いたり、自分の考えと友達の考えを比較し、共通点や相違点を見つけ出したりする。
- ④ 「振り返ろう」 学習のまとめを考えたり、今日はどんな学習をしたのかを 振り返ったりする。

この研究を通して、児童が少しでも「算数の授業が楽しい。考えることが楽しい。」 と実感することができる授業づくりを目指します。



相談室より

スクールカウンセラー 阿部 佳子・大平 育世

高輪台小学校には、2名のスクールカウンセラーが勤務しています。

相談室では、休み時間や放課後に、子どもたちが来室し、気になることを話したり、気持ちの整理をしたりするお手伝いをしています。中休みは、子どもたちが自由に来ることができるように開放しています。

また、お子様の成長や教育に関する保護者の皆様の心配ごとについて、スクールカウンセラーが相談を承っています。例えば、「学校に行きたがらない。」「友人関係で悩んでいる。」「学習面の心配がある。」など、様々なご相談をお受けしています。週2日開室しており、火曜日は阿部、金曜日は大平が担当します。何かお話しされたいことがありましたら、お気軽にご相談ください。相談の予約は、担任、養護教諭、副校長を通してお申し込みください。

どうぞよろしくお願いいたします。